
75. Generalversammlung 

Männerriege Erlinsbach AG

4. März 2022



Traktanden

1. Begrüssung

2. Protokoll der Generalversammlung vom 5.03.2020

3. Mutationen / Wahlen (alle 2 Jahre)

4. Jahresbericht des Präsidenten

5. Kassabericht / Revisorenbericht

6. Beiträge und Entschädigungen  (alle 2 Jahre)

7. Jahresprogramm 2022 

8. Anträge, Verschiedenes und Umfrage



Begrüssung

Seid alle willkommen zur 75. GV der Männerriege Erlinsbach AG

Eugen gibt die Mitgliederliste herum und jeder kann seine Daten prüfen.

Entschuldigungen:
• Gisela Herzog FTV Erlinsbach

• Bruno Abegglen MR Erlinsbach

• Peter Bürgi MR Erlinsbach

• Andreas Hallauer MR Erlinsbach

• Max Schüttel MR Erlinsbach

• Kurt Martini MR Erlinsbach



Begrüssung

Gäste:

Hans-Peter Lochinger, Präsident MR Erlinsbach SO

Vorbereitung Abstimmungen:

• Bestimmen der Anzahl der Anwesenden

• Bestimmung des absoluten Mehrs

• Genehmigung der Traktandenliste

• Wahl der Stimmenzähler



Protokoll der letzten GV

• Das Protokoll wurde nicht zugestellt, es wurde vor der 
Versammlung aufgelegt

Genehmigung des Protokolls?



Mutationen und Wahlen

• Heute sind wieder Wahlen angesagt .

• Da ich als Präsident und auch weitere Mitglieder des 
Vorstandes von der Wahl betroffen sind, möchten wir als 
Tagespräsidenten Urs Rickli vorschlagen.

Wahl des Tagespräsidenten?



Mutationen und Wahlen
• Austritte:

– Max Roth Biberstein
– Sebastian Busse Erlinsbach

• Todesfälle 2021:
– Ruedi Schneeberger
– Alfons Gebert
– Fritz Bürgi
– Hans Peter Stocker



Mutationen und Wahlen

• Antrag für Neueintritte;

– Christian Hassouna

– Reto Engeler

Aufnahme als Neumitglieder?



Mutationen und Wahlen

• Rücktritt von Martin Amacker als Oberturner und Mitglied 
der Vorstandes. 
– Martin Amacker war 25 Jahre im Vorstand der Männerriege und 

Vorturner und Oberturner

– Martin bleibt Mitglied in der Männerriege

– Martin wird weiterhin als Vorturner tätig sein

Herzlichen Dank Martin für Deinen tollen Einsatz!



Martin Amacker

Wer ist Martin Amacker?

• Er ist aus dem Wallis.
• Er steht zu dem was er ist.
• Steht ein für das was ihm wichtig ist.
• Er ist «Freund und Helfer» und viel mehr…
• Ein hervorragender Vorturner
• Die Musik, der Rhythmus und die Turnübungen passen einfach (perfekte Vorbereitung)
• Ein sehr zuverlässiger Planer und Organisator
• Er ist absolut loyal
• Er ist sehr korrekt und sorgt dafür, dass alles stimmt auf sehr angenehme Weise.
• Er ist ein «Finisher» und hinterlässt keine Baustellen.

Herzlichen Dank Martin für Deinen tollen Einsatz!



Martin Amacker

• Martin Amacker gibt einen kurzen Rückblick über seine 25 
Jährige Tätigkeit im Vorstand der Männerriege.

• Eugen Hintermann übernimmt…



Wahlen geleitet durch Tagespräsidenten

Der gewählte Tagespräsident führt die Wahlen durch.



Wahlen geleitet durch Tagespräsidenten

Der Vorstand schlägt folgende Besetzung der Chargen vor:

• Als Präsident wird sich weiterhin Martin Rutschi der Wahl stellen.

• Als Kassier wird sich weiterhin Andreas Willhelm der Wahl stellen

• Als Aktuar wird sich weiterhin Eugen Hintermann der Wahl stellen

• Als Leiter Turnbetrieb wird sich neu Reto Bollhalder der Wahl stellen

• Erwin Müller stellt sich weiterhin als Beisitzer zur Verfügung.

• Die Revisoren Tarcisio Carrer und Hermann Birrer stellen sich auch weiterhin zur 
Verfügung.

Wahl der Personen mit den Chargen?



Mutationen und Wahlen

Der neue Leiter Turnbetrieb stellt sich kurz vor.



Jahresbericht Martin Rutschi

• Wandergruppe Kurt Bodmer (Hermann Birrer)

• Herzlichen Dank an den Oberturner und die Vorturner

• Martin Amacker erhält das Wort für einen kurzen Bericht 
über das Turnen in der Halle als Oberturner der Männerriege.



Jass Tournier 2021

Das Jassen mit der MR Erlinsbach
SO fand leider wegen Covid 19 
nicht statt



Turnen mit Corona Massnahmen

Das Turnen im 2021 gestaltete sich schwierig. 
Wegen Covid-19 wurde das erste Donnerstag-
Training im Jahre 2021 erst am 20. Mai (!) 
durchgeführt. Urs organisierte eine Velotour und 
anschliessend wurden wir in seinem Grillraum 
von seiner Partnerin Marlies in Empfang 
genommen und mit Wurst vom Grill verköstigt.



Turnen mit Corona Massnahmen

Weil in der Turnhalle Maskenpflich galt, wurden 
dann nur Outdoor Trainings (Marsch, Vita-
Parcours, etc.) durchgeführt. Das erste Turnen in 
der Halle fand am 24. Juni statt.

Auch im Herbst zwangen uns behördliche 
Massnahmen immer wieder zu Pausen im 
Turnbetrieb.



Speckessen

Sommerprogramm vom 8. Juli 2021



Speckessen



Speckessen

Am 8. Juli 2021 fand sich eine Gruppe Männerturner im Schulhaus 
Kretz ein, um durch den Marsch in die Köhlerhütte den Appetit 
anzuheizen. Mit den direkt angereisten genossen dann ca. 20 
Gäste das von Fritz Röthlisberger und Erwin Müller offerierte 
Nachtessen: Speck, organisiert durch Alfons Amrhein, 
Getränke, köstliches Brot noch zusätzliche Leckereien vom 
Restaurant Rössli wurden von André Varone besorgt. So wurde 
uns der Abend versüsst. Alle Anwesenden verdankten den 
Sponsoren den köstlichen Imbiss. 

Martin Rutschi



Velotour



Velotour (Erwin)

Am 22 Juli, Donnerstag gegen Abend trafen sich die Biker des MTV in der 

Bläuen zur Ausfahrt, Richtung Aare, Aarau, Brügglifeld, Suhrerkopf, 

Friedenslinde, Aarau, Küttigen und dann hoch hinauf über 

Schottertrassen und Waldparzellen, Endpunkt Köhlerhütte.

Es waren E-Biker, MTB ler und normale Chrampfer ohne Unterstützung der 

AKW`s unterwegs, ein paar kamen mächtig ins Schnaufen und andere 

haben sich trotz hervorragender Führung verfahren.



Velotour

In der Köhlerhütte der obligate Apero mit Cervelat, Bratwürsten vom Grill plus 
Bier, Wein und sonstigen feinen Sachen. Wie immer oder meistens 
zubereitet von nicht Velokundigen MTV-lern. An dieser Stelle ein grosser 
Applaus und ein herzliches Dankeschön für die Köstlichkeiten. Dass sich 
diese alle verdient haben sei nur nebenbei eine Erwähnung nach dieser Tour 
rund um Aarau.

Eigentlich wie immer, wenn es dunkel wird, gehen die Biker nach Hause und 
lassen den Muskelkater behandeln, mit Salben und sonstigen kühlenden 
Utensilien, so wird die Tortur auf einfache Weise vergessen und man 
wünscht sich bereits die nächste Tour Argovia.

Auf bald im Juli 2022, alle sind herzlich eingeladen!

Erwin Müller



Pétanque 5. August 2021



Pétanque 5. August 2021

• Das Pétanque Spiel hat uns auch diesmal begeistert.

• Das hoch motivierte und sehr kompetente Coaching der Mitglieder vom 

Pétanque Club ist sehr gut angekommen.

• Im Anschluss wurden wir vom Pétanque Club mit Würsten vom Grill, Brot und 

Getränken verwöhnt.

• Das Essen wurde von der Männerriege gespendet.

• Die Getränke hat Urs Rickli als Sponsor übernommen.

Herzlichen Dank Urs!

Martin Rutschi



Herbstwanderung   4. Sept. 2021



Herbstwanderung   4. Sept. 2021



Herbstwanderung   4. Sept. 2021



Herbstwanderung   4. Sept. 2021



Herbstwanderung   4. Sept. 2021



Herbstwanderung   4. Sept. 2021

• 19 Männerriegler und 11 Frauen / Freundinnen stiegen um 7 Uhr in den BeSt Car mit dem 
Eigner und Chauffeur Markus Vögeli. Er fuhr uns gekonnt und angenehm Richtung Berner 
Voralpen. Thomas Bräm verwöhnte uns schon bald mit „gestrecktem“ Kaffee“, sodass auch der 
letzte Muffel erwachte. 

• Punkt 9 Uhr, wie geplant, erreichten wir Guggisberg. In der Gartenwirtschaft gab’s Kaffee und 
Gipfeli.

• Die erste, stärkere Gruppe startete nach einer halben Stunde auf das Guggershörnli, über den 
Schwendelberg nach Riffenmatt. Dort wurden sie von Christine Fiechter und einer 
einheimischen Bäuerin zum Apéro erwartet. Erwin hatte das fein eingefädelt

• Die zweite Gruppe liess sich zum Schwarzenbühlpass, auch Süftenen Höhe genannt, 
chauffieren. Wir wanderten auf einer staubigen Naturstrasse mit Blick auf die Gantrischkette
zum Horbüehlpass. Schön gemächlich stiegen wir auf zum höchsten Punkt 

• Pfyffe 1666 m ü. M. Da war Mittagsrast.



Herbstwanderung   4. Sept. 2021

• Der Spitzenwanderer Christian war derart im Flow, dass er sogar einige hundert Meter weiterzog und 
zurückgeholt werden musste.

• Die Starken stiessen eine gute halbe Stunde wieder zu uns, sie waren verköstigt zum Schwarzenbühlpass
gefahren und legten die gleiche Strecke zurück wie die 2.Gruppe.

• Mit einem einzigen Couvert konnte ich ein Feuer machen, deren Glut einige zum Bräteln nutzten, Zeit war 
genug. Viele Wanderer kreuzten uns und zogen mehr oder weniger enttäuscht weiter, weil wir den kleinen 
Platz vollends in Beschlag genommen hatten.



Herbstwanderung   4. Sept. 2021

• Halb zwei brach die ganze Gruppe auf, teilweise recht abschüssig, zum Gäggerstäg.

• Der auf Stelzen stehende Steg, der durch das Naturschutzgebiet (geschaffen 1999 von Sturm Lothar) führt, 
beeindruckte alle. Auf dem Schwarzenbühl stiegen wir in den Bus und fuhren zum Guggisberger Sternen 
zurück. Weil wir einige Zeit zu früh da waren, wurden wir in der östlichen Gartenbeiz platziert. Wir 
genossen die bestellten Zvieri. Einige machten beim Bezahlen grosse Augen, kostete doch ihr Regioplättli
viel mehr als angenommen.

• Halbsechs fuhren wir nach Hause, dank Prosecco und Bier im Bus kam uns die Rückfahrt gar nicht so 
schleppend vor. Zuhause um 19.15 kehrte eine schöne Schar im Kaffee AVE zum Absenden ein. Der 
Berichterstatter putzte die Finken gegen neun, was danach noch geschah ????

•

6.9.2021

Eugen Hintermann



Kegeln 18. November 2021

14 Mitglieder fanden den Weg ins Tellizentrum

• Nach einem Jahr Unterbruch durften wir dieses Jahr 

wieder kegeln gehen. Insgesamt sind 14 Kollegen der 

Einladung gefolgt. Alle haben gut gezielt und so gab es doch 

einige Kränze und Babeli zu bejubeln. Als Sieger durfte sich 

Urs Rickli feiern lassen.

Der Oberturner, Martin Amacker



Chlaushöck (Erwin)  



Chlaushöck (Erwin)  

Chlaushöck MTV in der Gehren am 9. Dezember 2021:

• Eine grosse Anzahl Turner und auch Nichtbesucher der Bläuen Halle trafen sich im Dezember kurz 

nach dem Samichlaus Tag in der Gehren zum Chlaushöckschmaus. Bei Fleischkäse und Salaten 

mit Brot, all you can eat, Bier, Wein und sonstigen kleinen Überraschungen. Es wurde geplaudert, 

geblufft und auch ein wenig zugehört, bis zu dem Augenblick als still und klar ein Glöcklein zu 

hören war! (Das ist ein Reim von Ghöte!)

• Es wurde ruhiger im Saal und der Schreiber denkt manchem MTV ler ist es ein wenig schmuch

geworden in seinem Inneren und die Gefühle aus vergangenen Zeiten waren gut zu spüren.

• Urplötzlich standen sie da, der Chefchlaus mit seinem Schmutzli, leider ohne Esel, der war zu faul.



Chlaushöck (Erwin)  



Chlaushöck

• Beide waren gut vorbereitet in ihren Schriften und den dazugehörenden 

Informationen. Die beiden nahmen sich Anwesende zur Brust. So 

mussten ein paar ÜBUNGEN vorgezeigt werden oder wenigstens ein 

Chlausvers zum Besten gegeben werden.

• Doch wie sagten die zwei Chläuse aus dem Köhlerwald, es ist noch Luft 

nach oben. Die Turnübungen waren gehemmt oder der Schnauf zu 

schnell, die Verse dürftig oder vielmals die gleichen!

• Wie gesagt es ist noch Luft nach oben vorhanden!

• Trotzdem wurde jeder mit einem Grittibänz beschenkt und mit vielen 

guten Ratschlägen in die Comfortzone entlassen.



Chlaushöck (Erwin)  



Chlaushöck

• Der vielen Eindrücke müde, mit ein paar schlechten Gewissen im Bauch, 

ging man über zu Kafi, Nuss und Mandarinen, versüsst mit ein paar 

Schokoteilchen. So kam man wieder an den Anfang der Geschichte, zum 

Reden und Bluffen, Trinken und Lachen und so hat doch manch einer glatt 

vergessen den Kafi zu berappen.

• In diesem Sinne, denkt daran der Chlaus sieht alles, benehmt euch und der 

Donnerstag sollte ein fester Bestandteil der Woche sein für alle MTV-ler aus 

Speuz.

Erwin Müller



Winterausmarsch 2022

Es war geplant den 
Winterausmarsch in Erlinsbach 
durchzuführen. Leider musste 
auch dieser Anlass wegen 
Covid 19 verschoben werden.



Ende Jahresbericht 2021

• Fragen, Bemerkungen und Einwände zum Jahresprogramm 
2021

• Genehmigung des Jahresberichts 2021



Kassabericht

• Der Kassier Andreas Willhelm erläutert die Jahresrechnung für 
das abgelaufene Vereinsjahr 2021.

• Erläuterungen der Revisoren und Revisionsbericht. 

• Andreas erläutert das Budget 2022



Jahresrechnung



Revisionsbericht 2021

Decharge für Kassier Erteilen?



Revisionsbericht 2021

Herzlichen Dank Andreas!



Budget 2022

Annahme des Budget 2022?



Jahresprogramm 2022



Jahresprogramm 2022

Das Jahresprogramm 2022/2023 liegt auf.

Genehmigung des Jahresprogramms?



Anträge, Fragen, Verschiedenes / Umfrage

• Antrag von Willy Fretz: Einführung Volleyball im 
Turnprogramm

• Mündliche Fragen, Einwände und Anregungen sind jederzeit 
erwünscht



Vielen Dank für die 
Aufmerksamkeit!


